

## DE ATENAS

Uno de los más importantes cantones de la Provincia de Alajuela, donde el número de sufragantes es igual a muchas veces el de los echandistas que contiene la directiva de ese partido, publicada hoy, multiplicando por diez ese total. Dejándola tal como aparece hoy en el "Diario del Comercio", es la demostración más acabada de la derrota en que está allí el partido ehandi-iglesista; sarandada, ligeramente aunque sea la derrota se convierte en safamrancho ridículo.

## EXTRANJEROS NO NATURALIZADOS

José Jenkins R., Benigno Tamayo, Lorenzo Saravia.  
De otros lugares:  
Nicolás Jara, Santa Eulalia.  
Juan Vargas G., repetido y del barrio de Mercedes.  
Luis Vargas, barrio Los Angeles.

Rufino Vargas V., Isaías Vargas V., Silvestre Vargas V., Juan R. Calderón, Vicente Zamora C., vive en San José. León Ugalde, de Los Angeles. Pedro Bustos, barrio Jesús, Faustino Víquez, Los Angeles. Juan Gatyens, San Isidro. Ricardo Sibaja, barrio Mercedes, Abel Sibaja, barrio Mercedes. Anastasio Rodríguez G., menor. Fabio Umaña, menor. Mario Arredondo, menor. Rogelio Sánchez, menor.

## La Fiesta de la Danza en el Teatro Nacional

La famosa bailarina y violinista, Baronesa Norika Rouskaya, que tan gran triunfo ha conquistado ante nuestro público, nos brindará esta noche, en el Teatro Nacional, el magnífico espectáculo de la Fiesta de la Danza, visión admirable de los bailes que han pasado a la historia por su visualidad, poder sugeridor y emotividad y de los que son como la expresión del alma de distintos pueblos de América, Asia y Europa.

La Baronesa Norika Rouskaya genial intérprete, hará esta noche una exhibición de sus portentosas facultades de danzarina y de artista de supremo buen gusto.

La velada de esta noche en el Teatro Nacional, dará lugar a un grandioso acontecimiento artístico social, en el que ha de verse brillantemente representada la buena sociedad josefina.

## Teatro Trébol

ROBINSON CRUSOE

Ver a ROBINSON CRUSOE en la pantalla, es como haber asistido a su vida de espectador o de alumno.  
No olvidar que se da en ambas tandas.

# UN MAL PROCEDIMIENTO

Con pena, con verdadera pena por lo que afecta al buen nombre de nuestra instituciones nacionales, nos vemos hoy en la penosa necesidad de referirnos a un procedimiento errático y francamente arbitrario de la Municipalidad del Cantón Central de Alajuela, procedimiento que no será posible justificar por más que se haga, por más precedentes que se invoquen, por más razones que traten de fabricarse y que a la postre no serán lógicas ni posibles.

El caso de Alajuela es el siguiente, derivado de la agitación política actual: deslindados los campos, resultó que de los señores municipales de aquel cantón la mayoría se acogió al Partido Ehandista y que, prevalecidos de ello, han puesto todos los resortes del Ayuntamiento al servicio de la causa de sus simpatías.

Empezaron por imponer a los empleados municipales la obligación de ser echandistas; los que no se avinieron a traicionar sus convicciones y permanecieron leales a la voz de sus conciencias fueron despedidos de sus puestos. Contra este procedimiento hubo una voz, en el propio recinto municipal, que levantó su airada protesta: la voz de un joven, que habiendo sido profesor de segunda

enseñanza, no podía callar ante el abuso: la del regidor don Alberto Córdoba.

Don Alberto Ehandi, candidato del Partido verde y jefe aparente del mismo, se mostraba celoso, hace algún tiempo, del respeto debido a la libertad de conciencia y hacía ascos de los fraudes y violencias electorales; qué opinión tendrá don Alberto Ehandi de este proceder de sus amigos los municipales de Alajuela convertidos, por favor de su posición concejal, en caciques de un cantón? Las gentes honradas del Ehandismo cuánto juzgan el proceder de sus directores en Alajuela, los señores municipales que desnaturalizan el Ayuntamiento poniéndolo al servicio de una causa política? ¿No es esto un atentado contra las libertades públicas?

Y aun hay algo más grave: se dice por todas partes que el ehandismo ganará las elecciones en el Cantón Central de Alajuela porque la Municipalidad cuenta con veinte mil colonos para ser destinados a conseguir tal victoria. Este es un colmo incomprensible. ¿Cómo es que van estos señores a disponer de fondos que no son suyos, para el servicio de una causa política? Tal proceder ri-

ñe con el espíritu sustancial de la República; tal procedimiento no puede, por más que se quisiera suavizar el epíteto, que ser tildado como altamente inmoral.

Calculen ustedes lo que significaría que el Congreso Nacional, sin respetar la moral, sin ningún miramiento para el Reformismo ni para el Ehandismo, se pusiera mañana a tirar los fondos nacionales para hacer triunfar la candidatura del Lic. Jiménez! Piénsese un momento en ello y calcélese que el Ayuntamiento de Alajuela es para aquel cantón algo así como el Congreso para la República aunque con mayor poder proporcional dado que la Municipalidad nombra y quita sus empleados directamente.

Denunciamos el incorrecto proceder del Municipio de Alajuela y protestamos de él. Protestamos en nombre del Jimenismo que es contribuyente y tributario de los fondos municipales de Alajuela, fondos que los ediles ehandistas ponen al servicio de su causa y en contra de los republicanos; si no hubieran en el Cantón Central de Alajuela más que quinientos republicanos, por ellos deberían abstenerse los ediles ehandistas de poner la Corporación al ser-

vicio de una causa política; lo mismo si no hubiere más que doscientos, o más que cien, o más que cincuenta. Esto no nos lo dice el apasionamiento político; nos lo dice la más pura moralidad republicana y la razón más lógica.

Por ello es que no habrá una sola voz que trate en parte alguna de defender el procedimiento de los ehandistas municipales de Alajuela, ni aun dentro de su misma agrupación. Y es que ante la verdad sentada nadie es osado de contradecirla.

Como antes dijimos, esto no es queja partidarista o interesada: al contrario, el arbitrario proceder de aquellos municipales ha dado potentes e inconstruyentes bríos a la causa Republicana puesto que cada una de las personas sensatas de Alajuela ha podido pesar en su conciencia la moralidad de este hecho, sus alcances y su valor cívico y al darse cuenta de todo ello han visto dónde están los hombres de más sanos principios y de más intachable proceder; y así, la Municipalidad Ehandista de Alajuela le ha dado la razón al Partido Republicano cada día más fuerte, más grande, más seguro y más entusiasta en la ciudad del Erizo inmortal como en la República entera.

## Los lamentos ehandistas

Nada más curioso y a la vez más ridículo que los lamentos ehandistas de este caluroso Limón. Recogido lo que habían de recoger, amalgamado el poco elemento, que lo hay en toda localidad, de acomodaticios; no pueden en forma alguna conseguir nuevas adhesiones; los que fueron son y quizás serán. En su desesperación la empuñan ahora contra el señor Comandante de Plaza. Vaya con la gente curiosa. ¿Pero no ven señores ehandistas, hombres del "Tacoma" que están matando a su propio compañero el señor Gobernador? ¿Quién no sabe que este señor hace campaña abierta por su diputación? Y que al hacerla, la hace también por el señor Ehandi? Algo perderíamos a que no le levantáramos un falso diciendo que será el candidato a diputado por el ehandismo de Limón. Todos ustedes votarán por él con sumo placer y conste que no discutimos sus ambiciones: ni su parsimonia; pero él se á el candidato. Lo que sí no parece lógico es que ustedes griten sabiendo que el Gobernador está con ustedes y que trabaja por él y para don Alberto Tacoma.

Al señor Comandante Robles nadie le ha visto en estas danzas y sólo se supone que no estaría con ustedes porque le hacen guerra a muerte, guerra que todos sabemos de dónde proviene... y no de ahora. Si él hubiera declarado ehandista para ustedes sería un Dios, como lo es el señor Gobernador. Es muy posible que el señor Robles tenga sus ideas políticas, pero no ocasionales, pero a nadie se las manifiesta. Vele por la tranquilidad de todos y cuando una vez, para aclarar la incógnita, nos acercamos a preguntarle su actuación política, nos dijo: Soy acatista por ahora, el día de las elecciones sabrán por quién voto. La policía no puede ser más correcta. A los gritos destemplados y a las pronunciadas contestas siempre con una advertencia. Qué distinto de quien incita a los particulares a sublevarse contra la policía.

No lloren, pues, ehandistas. Trabajen y ganen adptos si es que eso está dentro de sus posibilidades. Hagan lo que el Partido Republicano, que engrosó sus filas sin lamentos ni lloriqueos. Es cierto que nuestra trea es más fácil porque le respalda el prestigio de Ricardo Jiménez, pero dupliquen el trabajo, convézanse y no insulten, que si no tienen cómo convencer, nuestra no será la culpa.

JUAN JOSE

Limón, junio 5 de 1923.

## El mandador de la Casa Lindo sigue violentando conciencias

Cachí, 3 de junio de 1923

Señor Director de "La Noticia Republicana".

San José

Muy señor mío:  
En días pasados se dijo en su periódico que en Turrialba, en las fincas de Lindo, se obliga a los peones a adherirse al Partido Agrícola. Pues ahora la orden ha llegado hasta las fincas de Cachí, porque yo trabajaba en una finca de esos señores y como soy jimenista y puse un "Viva Jiménez" en la casa donde vivo, (casa que no le pertenece a los señores Lindo, sino que yo le alquilo a un particular), al día siguiente el destajero, de quien soy peón, me dijo que no fuera al trabajo porque allí no permitían que llegaran jimenistas; pero como no me pareció un pecado ser partidario del ilustrado Licenciado don Ricardo Jiménez, fui donde el mandador de la finca, Ramón Garro, a averiguar si eso era cierto y me contestó que como yo era jimenista no se permitía trabajar en la finca, ni aun con los

destajeros  
Como lo dice su periódico, ese es el modo como los agricultores pretenden hacerse de partidarios, pero con ese sistema, el extranjero que tenga miles de peones será el que nombre Presidente en Costa Rica.

Le suplica publicar esta carta, su atto. servidor,

A ruego de Manuel Corrales que no sabe firmar,  
Manuel Rojas S.

Testigo, Gabriel Vargas Ch. Testigo, Cosme Obando.

Ya veis, pues, costarricenses, los métodos que emplea la Argolla para su política. Si eso nacen antes de llegar al poder, de simples mandadores de unas fincas, ¿qué no harían en el remoto caso de que llegaran a disponer de fuerza?

Si amáis vuestras libertades, si preciáis en algo la vida tranquila del trabajo y del hogar, rechazad la Argolla, la sostenedora de todas las tiranías y la participante de todas las prebendas y expolaciones que sufre el pueblo.

Corresponsal

## En honor a la verdad, los godos de Aserri navegan en su antro

Creén los pocos Ehandistas de aquí que porque se consideran hábiles pueden coger el mango de la sa y repartirse el Gobierno local a su antojo. No. Hay que recordar a "Victor Hugo" que dice: "de los hábiles" equivale a decir "las medianías". Publica el "Diario del Comercio" el 30 de mayo del año en curso, una nota de Aserri que no es Jimenista, y que hay una cabecilla rodeada de un pequeño círculo que sigue sus ideas como el buco al yugo" y el mismo artículo se desvirtúa, después de que es un círculo pequeño dice "que el jimenismo es el mismo y condición".

Bueno, que vá a contrarrestar el corresponsal político, autor de ese artículo? Cuando todo el país está sabiendo que Aserri fue Jimenista, y que si unos pocos se desvanecían del Jimenismo como no lo hizo, pues todos los Jimenistas son conscientes de sus hechos, y saben corresponder a su benefactor. Demos el caso que usos cuantos tomarán otro parecer, siempre ganariamos las elecciones, pues en las que se efectuaron en 1919 para llevar a don Ricardo a la Presidencia Aserri fue casi unánime porque su adversario se ha constituido en una serpiente de cuatro cabezas, y a la que siempre ha dominado la Ola Jimenista.

Esá es la que quiere revivir hoy, en el denominado Partido Ehandista. Pero en vano los esfuerzos que hagan el Jimenismo desde el grande al pequeño se ponen en guardia, para defender su causa. Aquí no existe ningún cabecilla solo si hay un ayuntamiento al deber, porque los pueblos cuando go-

zan de libertad, cuando no tienen un Gobierno apresor, deciden sus ideas, eso pasa en este.

Cuando se rumoraba la candidatura de don Ricardo para este periodo se esperaba con ansia que él la aceptara pues este pueblo es admirador de sus doctrinas y hechos.

También dice el mencionado artículo que el "Jimenismo hace alarde de poder y saber". No hace alarde de ninguna naturaleza ni nada los envilece. Si abandonan sus banquillos para combatir las pocas horas que con sus bullicios quieren meternos a una política ingeniosa y bastarda que no es la de este pueblo. Nosotros los Jimenistas no tenemos que enregarnos al elemento pensante de los vendes porque con habilidades y pases absurdas no vamos a ninguna puerto seguro, iríamos al insostenible abismo.

Está palpable el hecho de que los pueblos gobernados mediante mente por hábiles se despliega el vicio envolvimiento en la nube oscura de la ignorancia, las economías que han hecho los Gobiernos sensatos.

Junio 6 de 1923.

Unos Jimenistas.

## Teatro América EVA

La Compañía UGHETTI ha hecho un muy conienzudo y detenido estudio de la obra, por lo que podemos asegurar que su estreno será indudablemente un éxito memorable.

## Párrafos de Alajuela Vamos a cuentas

Al enumerar familias de republicanos históricos que ahora son ehandistas, es una nota de La Nueva Prensa del 10. de los corrientes se incluye, sin reparo alguno a los "Caivo" y los "Villalobos". A esto debemos contestar, que de "Los Caivo", solamente don Eladio se ha declarado ehandista; al tiempo que sus hermanos Lic. don Alberto Caivo Fernández y don León, son entusiastas jimenistas, y don Carlos

reformista.  
Y en cuanto a "Los Villalobos" debemos manifestar que vamos hermanos y multitud de sobrinos de don Albino, radicados en el Cantón Central de Alajuela, siguen siendo fervientes soldados de La Causa Republicana, a la que mal que les pese a los "verdes", no podrá nunca repudiar don Máximo, y no la abandonará ni un uno por mil de los

Neos de ayer.

## De Veintisiete de Abril

FORRITOS, FORRITOS!!

Hemos visto publicada la Directiva de don Julio Mesén. Saéc 26 E. ehandistas del 27, solo uno faltó para sacarlos todos, y ese uno debe ser el Chino Miguel.  
Oh! amigo Mesén, en el otro correo verá las protestas justas por el abuso de poner nombres sin el consentimiento de las personas honradas. No le quedarán más, que su hermano Luis, el orador Montoya y Concho Juarra.

Corresponsal



# JUAN VIÑAS EN EL PUESTO DEL HONOR

## Directiva Provisional del Partido Republicano

### CANDIDATURA JIMENEZ

*Presidentes Honorarios*

Simón Núñez B.  
Salvador Abarca  
José María Quirós  
Braulio Ramírez  
Juan Vindas M.  
José Méndez Corrales  
José Aguilar  
Juan Rafael Quirós B.  
Teodoro Cedeño C.

*Presidentes Efectivos*

Elias Vargas Quirós  
Francisco Cerdas A.  
José Méndez Quirós  
Rafael Quirós Quesada  
Mercedes Córdoba  
José Córdoba  
Juan Redondo  
Juan Carpio  
Sergio Madrigal  
Mercedes Fallas

*Vicepresidentes*

José María Montenegro B.  
José Aguilar Mata  
Mercedes Fallas  
Gustavo Tencio  
Francisco Marín  
Rafael Sánchez  
Luis Mora  
Bernardino Leitón  
Ramón Aguilar M.  
Leandro Cerdas  
Manuel Mora G.  
Adriano Badilla  
Abel Ibarra T.  
Mauro Quirós Q.  
*Secretarios*

Dámaso Abarca  
José Acuña  
Ramón Gutiérrez A.  
Juan Valverde Cerdas  
Celso Tencio  
Belfort Tencio

*Jefes de Propaganda*

Ernesto Talavera  
Vicente Vindas M.  
Manuel Badilla  
Ramón Quirós Q.  
Aquilés Cerdas R.

*Vocales*

Lauro Rojas  
Antonio Vega A.  
Maximino Gómez  
Benjamín Rojas M.  
Mercedes Picado  
Manuel Saborío  
Pánfilo Calderón  
Inocente Quirós Q.  
Nazario Badilla  
Otoniel Aguilar  
Rafael Calderón ú. ap.  
Atanasio Vega Salazar  
Procopio Arias  
Vicente Ureña hijo  
Ramiro Acuña A.  
Rafael Rivera V.  
Hermenegildo Agüero  
Elias Brenes Contreras  
Dimas Fallas C.  
Tomás Cordero M.  
Abel Loria Rodríguez  
Juan Quirós Q.  
Piedades Tencio  
David Aguilar G.  
Francisco Morales  
José Aguilar Garita  
Juan Rafael Arias  
José Ana Solano L.  
Juvenal Vargas  
Ezequiel Vargas B.  
Custodio Vargas B.

José Vargas B.  
Peregrín Aguilar C.  
Jaime Fernández  
Braulio Rodríguez F.  
José Ramón Bravo  
Levi Mora Gutiérrez  
Leonardo Molina  
Benjamín Jiménez Z.  
Tobías Rodríguez Q.  
Eloy Rivera Durán  
Máximo Castro D.  
Nicomedes Castro D.  
Tomás Castro D.  
Sandalio Mora Ch.  
Juan Quesada V.  
Román Aguilar  
Victor Sánchez  
Juan Rafael Rojas  
Juan Cedeño D.  
Joaquín Calvo Mora  
Florentino Madrigal  
Ismael Montenegro  
Luis Solano  
Ricardo Córdoba  
Ramón Córdoba  
Guillermo Córdoba  
Gonzalo Córdoba  
Otilio Varela  
Rafael Jiménez M.  
Victor Solano M.  
Manuel Federico Godines  
Pánfilo Picado C.  
Julián Montenegro  
Luis Rivera  
Raimundo Astúa  
Jesús Benavides G.  
Victoriano Sánchez

Jerónimo Rivera  
José Quirós A.  
Francisco Vargas  
José Mara Chavarría

Santiago Ramírez Z.  
Enrique Rivera D.  
Ramón Ortiz M.  
Dario Sánchez

Melitón Rivera D.  
Ignacio Rivera M.  
Alejo Rojas  
José Antonio Garita  
Nicolás Mora  
Mariano Solano R.  
Juan Raf. Garita  
Ramón L. Calderón  
Jorge Sequeira  
Estanislao Cambroner  
Isidro González R.  
Luis Vargas  
Juan Lobo  
Ruperto Zamora  
Federico Zamora B.  
Gonzalo Zamora  
Martín Godines S.  
Marco Tulio Zamora V.  
Juan Godines M.  
Carlos Marín C.  
Antonio Godines A.  
José M. Marín  
Custodio Portilla  
Jesús Granados S.  
Juan Madriz  
Abelardo Camacho  
Otoniel Sánchez  
Delfín Cedeño D.  
Juan Cedeño D.  
Juan Calderón  
Antonio Camacho R.  
Eligio Flores  
José Cerdas  
Alejandro Cerdas  
Miguel Sánchez  
Francisco Leiva  
Ramón Jiménez S.



LIC. DON RICARDO JIMENEZ O.  
Candidato del Partido Republicano

Elias Benavides  
Napoleón Navarro  
José Hernández

Mercedes Ortiz  
Lidio Calvo G.  
Ricardo Hernández

Víctor Leiva  
Ricardo Leiva  
Rogelio Leiva  
José Guevara  
Cuperino Guevara  
Zacarías Sánchez  
Desiderio Ortiz  
Aristides Vargas Ch.  
Rafael Méndez S.  
Avelino Rojas ú. ap.  
Pedro Hernández J.  
Benjamín Bermúdez A.  
Eusebio Bermúdez A.  
Gerardo Bermúdez A.  
José Ortiz Soto  
José Abarca  
Antonio Brenes Contreras  
Sixto Gómez  
Aurelio Quirós  
José Fernández  
José Aguilar Campos  
Miguel Mata  
Enrique Porras Ch.  
Jesús Fallas C.  
José López Alvarez  
Arturo Ortiz Monge  
José Soto López  
Pantaleón Granados V.  
Jenaro Solano Ramírez  
Angel Mora Valverde  
Ramón Vega Sánchez  
Fidel Ruiz Alvarez  
Miguel Flores D.  
Pedro Flores D.  
José Ramírez  
Selim Ramírez  
Franco Vargas Q.  
Rafael Brenes Contreras  
Rafael Guerrero  
Rafael Montenegro  
José Zúñiga Sandoval  
Lucas Solano Monge  
Victor Yin R.  
Andrés Morales R.  
Nicolás Quesada M.  
José Montoya  
Aurelio Quirós Ramírez  
Benjamín Quirós M.  
Juan Fernández S.  
Raimundo Soto Mora  
Ronulfo Villalta C.  
Santiago Ramírez  
Miguel Angel Pinto  
Daniel Trejos M.  
Luis Vargas González  
José Jiménez  
Dolores Vargas G.  
Jesús Vargas G.  
Jesús Montoya R.  
Nicolás Vargas Rojas

**NOTA:**  
Hay un contingente prestigia- do y valioso de elemento extran- gero que con entusiasmo abraza la causa jimenista, que son hon- ra de la localidad y del Partido que aunque no puden votar son influentes, y que con orgullo se pueden enumerar — ellos son, don Augusto Mazza, don José Fernández, don Leonidas Eddie, don Eduardo Carro, don Vicen- te Vetrano, don David Raitt, etc.

Los que aparecen en la Directi- va del Partido, son netamente ji- menistas y no admite zarzades alguno, en ninguna forma; el li- bro de adhesiones está a la orden del que quiera convencerse.  
Este Partido apenas acaba de raiciar sus labores en la locali- dad, y a pesar del marcado par- tialismo de la autoridad que vi- sista con frecuencia el club echa- dista, el jimenismo avanza, y hoy flamea victorioso el pabe- llón en todo el cantón.  
Pronto se enviarán nuevas ad- hesiones.

# Orosi bajo la bandera azul

## Directiva Provisional del Partido Republicano

*Presidentes Honorarios*

Nicolás Martínez Calderón  
Ciríaco Arce Cedeño  
Santiago Zúñiga Barquero  
Mercedes Calderón Román  
Jesús Arce Salazar  
Tito Villalta Quesada  
Angel Quesada  
Cástulo Coto Segura  
Domingo Zúñiga Ramírez  
Ricardo Siles Estrada  
Daniel Torres Gamboa  
Juan Sánchez Serrano  
José Vega Picado

*Presidente Efectivos*

Vicente González Navarro  
Juan Brenes Solano  
Enrique Coto Salazar  
Juan Arce Jiménez

*Secretarios*

Elias Coto Salazar  
Francisco Arce Navarro  
Cipriano Mata Martínez

*Prosecretarios*

Joaquín Ortega Loaiza

Francisco Guevara Ureña  
José Loiza Araya

*Tesorero*

Octavio Arce

*Propagandistas*

Cosme Mata Martínez  
Juan Coto Coto  
Emiliano Sánchez Conejo

*Vocales*

Abelardo Calderón Moya  
Fructuoso Granados Quirós  
Lino Torres Gamboa  
Rafael Guevara Ureña  
Juan Venegas Sáenz  
Ramón Venegas  
Lucas Vega Brenes  
José Vega Camacho  
Ricardo García Morales  
Jesús Ramírez Paz  
Jesús Loaiza Araya  
Juan Luis Chavarría Berrocal  
José Chaves González  
José María Sandoval ú. ap.  
Ismael Arroyo Soto  
Juan Arcadio Brenes

José Arcadio Sánchez  
Ernesto Ortega Sánchez  
Abel Otárola Masis  
Julián Gómez Barahona  
Casiano Monge Torres  
Agustín Solano Avendaño  
Juan Rodríguez Arroyo  
José Loaiza Granados  
Juan Portuéguez  
Emiliano Siles Rivera  
Nereo Cedeño Fernández  
José González Ortega  
Lisandro Vega Estrada  
Alejandro Coto Ulloa  
Rafael Arce Honorio  
Rafael Calderón Moya  
Rogelio Flores Brenes  
Hernán Flores Brenes  
Pedro Vega Estrada  
Rogelio Coto Calderón  
José Zúñiga Masis  
Agustín Martínez Arce  
Manuel Martínez Arce  
José Martínez Céspedes  
Casiano Cortés Solano  
José Rodríguez Calderón  
Agustín Olivares Portuéguez  
Juan Sánchez Méndez  
Ramón Calderón Mena  
Natalio Sandoval Quesada  
Miguel Coto Coto

José Coto Tafalla  
Nicanor Brenes Soto  
Rafael Solano Granados  
Leonardo Barquero Vega  
Rafael Angel Barquero Vega  
Lorenzo Otárola Masis  
Luis Peña ú. ap.  
Delfín Granados Aguilar  
Eduvigis Zúñiga Santos  
Fermín Torres Gamboa  
Julio Sandoval ú. ap.  
Ramón Sandoval Quesada  
Cristóbal Ulloa Seguro  
Tiburcio Sanabria  
Abel Mata Vargas  
Juan Gregorio Méndez  
Miguel Montoya García  
Joaquín Vega Camacho  
Pablo Serrano Berrocal  
Enrique Eizondo Villares  
Angel Serrano Villalta  
Malaquías González Moya  
Alberto Aguilar Gómez  
Malaquías Montoya Loaiza  
Arturo León Villanes  
Juan Zúñiga Arias  
Jesús Aguilar Carranza  
Alvaro Brenes Solano  
Juan Villalta Quesada  
Azarías Castillo Hidalgo  
Erasmus Mena Fernández

# Gran reunión jimenista en Puntarenas

De todas las reuniones habidas en el Teatro Mascota por el Partido Jimenista, ninguna de más interés y de una demostración de simpatía al digno Causidillo Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, como la celebrada el viernes primero de los corrientes.

El Teatro Mascota era insuficiente para contener el gran número de jimenistas que se desahacían por oír la afinada palabra del señor Pochet y los oradores que lo antecedieron en el uso de la palabra.

Está por demás decir que las personas que hicieron uso de la tribuna estuvieron muy oportunas.

Otra de las cosas que nos llamó la atención es la de que los partidos militantes en esta contienda se cuechan y llevan en arma su manera de pensar.

En esta forma siempre tendrá que haber política de orden y de armonía, pues terminaron ya aquellos tiempos en que los partidarios de los diferentes partidos militantes se veían con odio.

Eso nos demuestra también que el pueblo tiene ya mucho tino y procede con sencillez.

(De "El Viajero.")

## TEATRO TROBOL

Jueves 7 de Junio de 1923

A las 7 y a las 8 y 30 p. m.

Continúan los episodios de la grandiosa epopeya del inmortal

ROBINSON CRUSOE

Episodio 7 Pantano del terror.

8 El abandonado.

9 La trampa del Jaguar.

¡¡EXITO MONUMENTAL!!

Domingo: Gran estreno de LA ESPOSA DESCONTENTA

## La jornada del domingo en Alajuelita

### Gran triunfo del Republicanismo

A la vecina ciudad de Alajuelita fueron el Domingo pasado una hermosa delegación de la Directiva Central integrada por los caballeros don Felipe J. Alvarado, don Ricardo Castro Bécche, don Pedro Vieto Guardia y don Rogelio Sotela a celebrar una reunión del Partido Republicano para instalar la Directiva.

A pesar de que por un error la comisión llegó tarde, una inmensa muchedumbre esperaba la llegada de los comisionados que fueron recibidos con grandes muestras de entusiasmo y se encaminaron con el pueblo al local del Club Republicano que fue insuficiente para dar cabida a tanto partidario de esta causa nacional. Fue una reunión memorable en donde se puso en evidencia que Alajuelita es un valioso baluarte del republicanismo.

La reunión fue abierta por el señor don Felipe J. Alvarado, tomando la palabra el señor don Pedro Vieto Guardia, quien con frases claras y contundentes habló a sus antiguos conocidos de Alajuelita en términos preciosos haciéndoles ver que el maestro de otros tiempos iba ahora a predicar la doctrina del Patriotismo y la Democracia; siguió en el uso de la palabra el aplaudido orador don Rogelio Sotela que en un vibrante discurso elogió la labor del Presidente Jiménez, fue muy aplaudido y por último don Ricardo Castro Bécche hizo un conceptuoso discurso, que

le valió grandes ovaciones. No queremos seguir adelante sin hacer mención del hecho vergonzoso que dos propagandistas echandistas, de aquel lugar, quisieron interrumpir a nuestros oradores, con frases intemperantes, lanzando diatribas contra nuestro candidato, hecho acerbamente criticado por el pueblo en masa de Alajuelita, que calló a los oradores (?) echandistas con sonoros vivas y hurras al Lic. Jiménez Oreamuno.

Esa reunión republicana de Alajuelita ha sido un sonoro triunfo para el partido, pues en ella se instaló una espléndida Directiva, en donde figura todo lo que vale de aquella progresista ciudad.

Los embustes que el enemigo ha consignado en su "Diario del Comercio", no queremos repetirlos ahora, la publicación de nuestra espléndida directiva será el más contundente menfés.

El pueblo entero de Alajuelita prodigó a la Comisión jimenista toda clase de atenciones. Es de notar la magnífica impresión que causó en los habitantes de aquel floreciente lugar, la clase de propaganda culta y honrada del jimenismo, en parangón con la de insultos e intemperancias puesta en juego por los echandistas.

Después de partir con los vecinos de Alajuelita un buen rato, regresaron los comisionados a la capital, llenos de entusiasmo por el éxito obtenido en hizo un hermoso lugar.

# De Grecia

Por lo ridículo y divertido, y para que don Alberto tenga un argumento más que presentar a sus corifeos, haré un ligero análisis al zarandeo de nuestra Directiva, verdaderamente Provisional, pues fué organizada el mismo día en que se iniciaron los trabajos del Jimenismo en esta ciudad, y no como la que con bombo y platillos nos viene anunciando "La Nueva Prensa" hace un mes... y la llamarán provisional.

A don Alberto ya no le caben más anzuelos de esa clase; tanto se ha tragado que ya está con una violenta afección de "agarratitis por meditis".

Don Custodio Barrantes es vecino de esta ciudad y no de Río Cuarto como se pretende hacer aparecer.

Don Régulo Barrantes y don Jerónimo Sánchez son dos buenos republicanos de la sepa que no pudo encontrar el señor Maroto y sus firmas están a la orden de quien quiera verlas.

El doctor Valerio sí se declaró que no deseaba aparecer en directivas, pero también manifestó el propio doctor, en la misma aclaración, que eso no "obstante de ser jimenista".

Arturo y Francisco Bogantes no aparecen en nuestra directiva publicada.

Antonio Quesada, José Villalobos y Belisario Mejías, pueden constatar sus firmas en nuestro libro de adhesiones el señor Maroto y sus entusiasmas compañeros de "goyada con el zarandeo".

Gonzalo Madrigal es republicano y no volista, como le consta a todo el echandismo de aquí.

Don Andrés Quirós y Eduardo Bogantes son republicanos y no neutrales.

Abel Vega, Gonzalo Quirós y Rafael Zamora no son echandistas.

Y finalmente don José Arroyo, puesto con ambigüedad maliciosa como "enjuiciado", es cierto que lo está pero por lesiones menos graves; no está inhabilitado y su valioso contingente y su leal y legítimo voto, será para el Licenciado Jiménez.

¿En qué quedamos? ¿Por qué nos hace el honor don Marco Tulio Maroto de publicar esa colosal directiva de esta ciudad, dígame bien, para poder saber quiénes son los echandistas de aquí? Pues nosotros no los conocemos no los vemos, no los sentimos; son plumas que el viento no ha dejado reunir. ¿Es que temen que la ola azul los halle a su paso y los arrastre como restos dolorosos del naufragio en que se debaten?

Esperamos la publicación de esa directiva que sabemos cómo se ha formado, para zarandearla y demostrarle al país entero que este Puerto Arturo del echandismo está defendido con cañones de cartón y tacos de madre selva.

¿Qué nos cuentan los cuatro gatos del echandismo de aquí? ¿Es cierto que el doctor Cordeiro dejó de ser jefe del pseudo-Partido Agrícola? Ya no le cabrá a Grecia el honor de ser la cuna del echandi-yglesismo? ¿Qué lindezas nos vendrá ahora a decir Ulate?

Y a propósito, ¿se acabó ya el furor diputadil? ¿Por qué se han acabado las caritas anónimas que dicen: "trabaje por la diputación de..."

GRIEGOLI

## Carta abierta

Grecia, junio 5 de 1923.

Señor don Marco Tulio Maroto

(Donde se encuentre)

En el Diario del Comercio del 2 del corriente, en un zarandeo de la Directiva provisional de esta ciudad, usted, con una osadía propia de la inconciencia o con la mala fe de los hombres que no conocen siquiera su propia condición de tales, se permite desconocerme como vecino de aquí.

Dígame, ¿por qué tengo una finca en Río Cuarto soy vecino de aquel lugar? Según ese principio tan descabellado como majadero, su padre que tiene dos fincas en San Carlos y pasa la mayor parte del tiempo en ellas, es vecino de ese lugar. En ese caso se hallarían también los señores don Oscar Koper, don Abelardo Rojas, don Alcides Bärquero, don Porfirio Rojas, municipio de este cantón, y usted mismo que tiene una finca en el camino de Villa Quesada a Aguas Zarcas.

¿Comprende ahora cómo usted con haber abandonado las filas del Partido Republicano, que lo levantó e hizo valer llevándolo a una diputación, perdió las características de los verdaderos hombres, que los que lo son de verdad no expresan falsedades jamás de la vida, ni siquiera en política?

Eso es lo que usted debe tener presente y no volver a pretender congraciarse con los jefes aun a costa de su honra de bien.

Custodio Barrantes

## AMERICA

Compañía Marina Ughetti.

JUEVES 7 de junio

Compañía Marina Ughetti ESTRENO! ESTRENO! de la temporada:

EVA

Opereta en tres actos. Domingo — Grandioso estreno francés — ROGER LA HONTE —

## VARIEDADES

JUEVES 7 de junio

— EL LIRIO ROJO —

Entrada: ..... ₡ 0.50

El domingo: grandioso y sensacional estreno de arte francés

— ROGER LA HONTE — por — SIGNORET.

# Cerveza TRAUBE

## La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

## Aprehensiones efectuadas por los Resguardos Fiscales

Secretaría de Hacienda y Comercio

El Resguardo respectivo, aprehendió en Piedades Norte y San Pedro, del cantón de San Ramón, tres depósitos de aguardiente clandestino a los señores Gabriel Ureña, Alejandro Carranza y Rafael Villalobos.

También aprehendió una fábrica para la elaboración de alcohol en Tapedo, del cantón de Zarco.

El Resguardo de Turrialba aprehendió en dicho lugar, veintidós botellas de aguardiente plumeado.

El Resguardo de Turrialba aprehendió en La Flor, de aquella jurisdicción, diez botellas de fermento a Maurilio Rivera, y media botella a Teófilo Brenes.

El Resguardo del centro, aprehendió en Barba, quince litros de aguardiente clandestino a Celso, y una botella del mismo licor a Herminio, ambos de apellido Cambronero.

También aprehendió en Santa Bárbara de Heredia, tres barriles de fermento, hornilla y licor clandestino, a Manuel Bogantes.

Todos los indicados han sido presentados a la orden de la autoridad correspondiente.

San José, 6 de Junio de 1923.

## BIRKEN WASSER



Única preparación que pone crespito el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia.

De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Comercio"

## Compre el cancionero "VICTOR"

Es una colección de canciones de moda: bambucos, pasillos, danzas, jotas, etc.

De venta en todas las librerías y en las Agencias de

## PIZA E HIJOS



## Importante Reunión

SE CONVOCA

a todos los clientes para una visita con el fin de escoger sus corbatas entre un gran surtido que acaba de llegar de Bélgica.

Local: A. T. Brenes y Sobrino.

## "LA NUEVA CIGARRERIA"

SE HA TRASLADADO

frente a la Tienda de Max Kepfer, 50 varas al Este del Teatro América

TABACOS Y CIGARRILLOS EXTRANJEROS Y DEL PAIS COMPLETAMENTE FRESCOS